

14^e congrès de la FGTE CFDT

Une nouvelle gouvernance pour des enjeux sociaux majeurs

SM/SB-241106

13 novembre 2024

Sébastien MARIANI

Secrétaire Général

06.86.06.65.39

s.mariani@fgte.cfdt.fr

Stéphane BOURGEON

Secrétaire Général adjoint

06.83.14.37.00

s.bourgeon@fgte.cfdt.fr

Du 5 au 7 novembre 2024, 60 ans jour pour jour après la transformation de la CFTC en CFDT par le mouvement « Reconstruction », le 14^{ème} Congrès de la Fédération Générale des Transports et de l'Environnement (FGTE-CFDT) s'est tenu à Clermont-Ferrand.

Pendant ces trois jours, les 86 syndicats de la FGTE-CFDT des secteurs du transport et de l'environnement ont voté pour approuver les rapports de l'équipe sortante (financier et d'activités), élu les membres de la Commission Exécutive et les membres du Bureau Fédéral, adopté, après un chemin d'amendements, le projet de résolution générale pour les quatre prochaines années.

Ce congrès a réaffirmé l'importance cruciale non seulement de prendre pleinement en compte les transitions écologiques et numériques, ainsi que leurs impacts sur notre quotidien professionnel et les enjeux sociétaux qu'elles soulèvent, mais aussi de défendre notre modèle démocratique, ainsi que les droits des femmes et des minorités, face aux revendications dangereuses et rétrogrades de l'extrême droite.

Notre résolution générale, **votée à plus de 95%**, met en perspective l'accélération de certaines transformations et la nécessaire protection des travailleurs dans ce contexte, les liens entre syndicalisme et démocratie, tout en situant la fédération dans un contexte international. Elaborée par un collectif avant d'être soumise au congrès, elle a été structurée autour de quatre axes principaux définis par les instances fédérales : le temps des transitions ; les protections sociales, un défi social à relever ; notre syndicalisme et la démocratie ; la FGTE à l'international.

Dans un esprit de fédéralisme opérationnel, elle engage la FGTE CFDT à renforcer la solidarité entre structures, à moderniser son fonctionnement et à garantir le respect des règles statutaires qui encadrent notre action démocratique. Ont été élus pour piloter l'action de la FGTE :

Sébastien MARIANI, Secrétaire général (secteur ferroviaire),

Stéphane BOURGEON, Secrétaire général adjoint (secteur routier), Denis SCHIRM, Trésorier (secteur routier), Pierrick TERNOIS, Trésorier adjoint (secteur transports urbains), Thierry CORDIER (secteur routier), Valérie COTTU (secteur ferroviaire), Michel HUGUES (secteur autoroutes), Frédéric REXAND (secteur routier), Marie-Anne DONSIMONI (secteur aérien).

Les responsables syndicaux des différentes Unions Fédérales sont pleinement intégrés au pilotage de la fédération au sein de la commission exécutive fédérale qui comprend également :

SM/SB-241106

13 novembre 2024

Sébastien MARIANI

Secrétaire Général

06.86.06.65.39

s.mariani@fgte.cfdt.fr

Stéphane BOURGEON

Secrétaire Général adjoint

06.83.14.37.00

s.bourgeon@fgte.cfdt.fr

Patrick BLAISE, Secrétaire général de l'Union Fédérale Route (UFR), Thomas CAVEL, Secrétaire général de l'Union Fédérale des Cheminots et Activités Complémentaires (UFCAC), Raphaël CACCIA, Secrétaire général de l'Union Fédérale des Aériens (UFA) Éric HUGON, Secrétaire général de l'Union Fédérale des Transports Urbains et Activités du Déchet (UFTUAD), Dominique VINCENT, Secrétaire générale de l'Union Fédérale Environnement Territoires Autoroutes et Mer (UFETAM), Thierry LE GUEVEL, Secrétaire général de l'Union Fédérale Maritime (UFM).

Dans un contexte international et politique préoccupant, le congrès fédéral a adopté à l'unanimité une motion d'actualité réaffirmant le renforcement nécessaire de l'action de la FGTE CFDT dans sa lutte contre l'extrême-droite, marquant ainsi un engagement fort pour le respect des valeurs démocratiques et contre toutes les discriminations.